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这是王燊超本赛季第二次首发，
上一次是在天津客场对阵津门虎，当
时原先的主力左后卫李帅因红牌停
赛。结果那场比赛中，王燊超打入一
粒头球，延续了自己从2016赛季以来
从未间断过的进球势头。

本轮对阵武汉三镇，困难是显而
易见的。上周六晚，海港俱乐部官
方发布了颜骏凌和吾米提江
的伤情公告，两人均将因伤
缺席数周。此外、左后卫李
帅也在对阵成都蓉城的比
赛中遭遇了肌肉方面的伤
势，此役同样未跟队到武
汉。如此一来，算上原本就还
没恢复的蒋光太和王振澳，海港
等于失去了一整条后防线。“在之前的
比赛中，我们有些球员因为伤病缺席，
让人感到有些奇怪的是，我们似乎已
经开始习惯这样的情况……”赛前，穆
斯卡特这样说道。

说“习惯”，一方面可能有些无奈，
但更多的还是源于对队中其他球员怀
有信心，比如老将王燊超。首发登场

的他在一开始就展现出了极佳的竞技
状态，无论是防守时的贴防，还是由守
转攻时的传接球，王燊超都表现得相
当稳定。“赛前我们就说了，这是一个
很困难的客场，因为上一轮比赛我们
在主场失利，这场来到了客场是很困
难，赛前我们大家就动员了一番，要齐
心协力打出我们赛前布置的东西。”

王燊超说。作为场上队长，司
职边后卫的王燊超甚至在进
攻端首先做出表率，在接到
徐新左脚搓传后，王燊超机
敏地向内线前插，抢在对方
后卫身前停下皮球，随即如

同中锋一般在禁区内半转身抽
射破门。这是王燊超个人赛季第

二粒进球，上一次在天津是用头，这次
换成了脚，要论技术含量，这脚抽射恐
怕许多前锋都未必能有把握。赛后，
他首先将功劳给到徐新：“进球主要还
是源于默契，我前插时注意到徐新看
到了我，只有他会传这种比较出奇不
意的球。插身后也算是我的特点，这
球也是正常发挥了自己的特点。”

单场八次扑救，顶替颜骏凌出场
的陈威再一次用表现证明，只要球队
有需要，他始终是那个值得信赖的
人。早在2019年，陈威就随U22国足
征战土伦杯并荣获当届赛事最佳门
将。有意思的是，同样是在那届比赛
中，问鼎的巴西队中有一名球员，如今
成为了陈威的队友，那就是维塔尔。
与三镇一战，海港10号用一记世界波
打开个人中超进球账户。

八次扑救 陈威高光
由于在同北京国安的比赛中左脚

脚踝受到撞击，海港主力门将颜骏凌
没能随队来到武汉。根据海港俱乐部
官方公告，颜骏凌左踝距腓前韧带部
分撕裂并伴关节腔积液，预计康复时
间两至三周。

与国安一战中受伤后，颜骏凌忍
痛打完了上半场比赛，从而为球队节
省了一次换人机会。至于替补人选，
教练组果断选择了更年轻一些的陈
威。说是年轻，其实陈威也已经26岁
了，2017赛季亚冠东亚区决赛首回合
时，陈威就得到时任主教练博阿斯青
睐，顶替因累积黄牌停赛的颜骏凌，出
任对阵浦和红钻的比赛。尽管那场比
赛中，陈威多少还是交了些“学费”，不
过对于当时仅19岁的他来说，这是一
个全新的开始。

“作为门将来说，时刻做好准备，
哪怕在没有比赛的
时候也不能放松对
自己的要求，在球
队有需要的时候别
拖后腿。”陈威曾这
样说道。由于颜骏
凌的存在，无论是
陈威还是杜佳，真
正获得的出场机会
并不多，这也折射
出足球世界中替补
门将的一种现实缩
影。可每一次当陈
威临危受命，他总
能有惊艳发挥。

2020赛季中超争冠组八进四次
回合比赛中，陈威顶替眼部受伤的颜
骏凌出场。90分钟内海港与申花战
成1比 1，加时赛最后时刻，陈威封出
杨旭的单刀，而在点球大战中，陈威又
神勇挡出时任申花队中莫雷诺罚出的
点球，一举为海港奠定胜局。那场比
赛，陈威送出八次扑救。本轮面对武
汉三镇，尽管对手也曾三次击中门框，
但真正几次威胁到球门目标的射门均
被陈威化解，时隔五年后，陈威再度给
出单场八次扑救的高光表现。“阿威今
天的表现，完全可以剪出一段个人集
锦了。”赛后一名球队人士笑着表示。

从时间上来看，颜骏凌或许还将
缺席一场，不过陈威的表现毫无疑问
已经能给到球队信心。在门将的位置
上，海港不必犯愁。

个人首球 维塔尔开张
半场结束前，徐新现场完成抢断

后，外脚背拨给右侧的维塔尔。海港
10号横带一步后眼见没有合适的出球
选择，随即起右脚抽射，皮球如出膛炮
弹般直蹿球门右上角！2比0，维塔尔
用个人海港生涯的处子球，帮助球队
扩大领先优势。

自加盟海港以来，司职中场的维
塔尔始终背负不小压力，这主要源于
三方面。其一是由于他的身价，在德
国转会市场网站信息上，维塔尔身价

达到250万欧元，放在如今的中超赛
场已经不低。事实上，出道时的维塔
尔曾被视作为巴西足坛冉冉升起的新
星，他早早完成了巴甲赛场的百场里
程碑，而一度身披巴西国字号球队10
号战袍也证明了他的潜力。可惜此后
的发展轨迹不如预期，尤其是最近两
年因为伤病关系，他一直没能完全回
到最佳状态，加盟中超是一个崭新的
开始，维塔尔自己其实很想好好努
力。“我知道海港是一家非常成功的俱
乐部，也有过许多优秀的巴西球员，我
很想沿袭着俱乐部成功的脚步继续下
去。”维塔尔说。

作为中场球员引进的他，很容易
被拿来同几位“前任”比较，同为巴西
人，有球迷会对比他和奥斯卡的区别；
同样身披10号战袍，有人会觉得他应
该像巴尔加斯那样……但事实上，从
身价而言，他与前两人相距甚远，而技
术特点也有区别，更多时候他承担着
中场串联“洗球”的职责。“包括维塔尔
在内，今年新进来的几个外援，他们也
需要时间融入到我们这个团队当中，
尽管之前大家冬训在一起，但足球毕
竟是11个人的项目，你要在场上把所
有人的能量全发挥出来，是需要很多
场比赛（积累），特别是需要经历一些
关键的比赛才能建立起这种凝聚力。
所以我觉得需要给他们更多鼓励和时
间，他们也在不断适应当中。维塔尔
一场比一场更好，说明他也在适应，我
相信我们会通过这样的比赛和锻炼，
整体会适应得越来越好。”王燊超说。

10场比赛过后，看似不显山露水
的维塔尔已经有一粒进球和四次助攻
入账，在助攻榜上他排在并列第二位、
关键传球列第三位，而创造得分机会
一栏上，维塔尔也是目前为止唯一进
入联赛前10的海港球员。海港队友
和球迷都希望，这个进球能将维塔尔
进一步激发，至于他自己，则在时隔近
半年后重新更新了个人社交媒体，并
鼓励球队：“非常高兴能够取得在新球
队的处子球，我们整个团队正朝着正
确的方向前进，我们会坚定信念永不
放弃。”

“为球队付出最后的能量”
刚刚经历了主场两连败，又碰上一整条后防线加主力门将

集体因伤缺席，出现在武汉体育中心体育场的这支上海海港绝
对未处于最佳状态。可每个人都清楚，如果仍想在本赛季有所
作为，本场比赛必须全力以赴争取3分。

于是，我们看到了球门线上的陈威高接抵挡贡献八次扑救；
后防线上的“二老”张琳芃和王燊超仿佛回到了各自 28岁时的
样子，后者在比赛中用一记标准的中锋式转身抽射为球队首开
纪录；饱受压力的10号维塔尔收获个人海港生涯首球……对海
港而言，艰难时刻，唯有依靠团队的力量去面对。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

徐新会传出奇不意的球
插身后算是发挥我的特点

或许是由于此前在主场接连负于
成都蓉城与北京国安这两支强队的关
系，外界对于海港今年卫冕的前景并
不看好，甚至不少球迷也对本队今年
的“任务”重心比较看淡，认为做好新
老交替的基础上，避免成绩下滑太多
即可。但事实上，至少在海港队内，没
人想过放弃。

“这场胜利是大家共同努力的结
果，我们不会放弃，联赛是漫长的过
程，还是要一场场去踢，我们后面还有
足协杯、亚冠，每场都要争取做到最
好，从而拿到一个好的结果。”王燊超
说。作为老将，王燊超非常清楚现阶
段在队中需要做些什么，除了日常训
练与生活中尽可能利用经验帮助队友
外，球场上的表现更是最直观的表率，
这一点，与他同龄的张琳芃也有相应
的行动。“他们做出了应有的引领作
用。”穆斯卡特这样评价道。

由于年龄关系，张琳芃的身体出
现了不少伤病，去年9月主场对阵马
来西亚柔佛的亚冠赛前，他临阵退出
并一直养伤至赛季末。今年冬训开
始后，张琳芃的训练一如既往的专注
刻苦，然而由于几次替补出场后球队

就遭遇丢球，使得外界对张琳芃的状
态有所担忧乃至质疑。放在别人身
上，恐怕难以承受这样的压力，但张
琳芃没有任何回应，同时远离社交媒
体，只是埋头继续自己的工作。与武
汉三镇一战，这名老将踢出了高水
平，上半场第10分钟，他在禁区内滑
铲封堵出对手近在咫尺的射门后振
臂怒吼，那一幕仿佛让人看到28岁
时的那个张琳芃。“芃哥真的太自律
了，这么多年日复一日，每次都是练
得最认真、最多的那一个。有时候在
客场即便没有安排他比赛的计划，他
也会主动找上康复师一起去健身房
动一动保持身体状态，可能换了很多
人，都赢过这么多荣誉了早就放松
了，可他却没有。”海港队中一名年轻
球员这样说道。

身处一支阵容重组、新老交替、重
新磨合的海港，作为老队员要扮演什
么样的角色？王燊超给出了答案：“一
直做好准备，只要球队需要就尽自己
最大努力。就像你说的，球队处于新
老交替阶段，我们（老队员）希望用最
后的所有能量去帮助到球队，希望球
队越来越好。”

球队处于新老交替阶段
老队员需要起到引领作用

临“威”受命 土伦杯双星携手锁胜局


